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Abstract (en)
An arc furnace electrode comprises a top portion (5) of metal and a consumable bottom portion (6) of carbon material having a substantially
cylindrical form, the portions being connected to each other by a screw nipple (1) or the like, or indirectly. The top portion (5) has a liquid cooling
device comprising a feed duct (2) and a return duct (3) and the bottom region of the top portion can advantageously be protected by a high-
temperature resistant covering (4). The bottom portion (6) is formed of fine grained, high-tensile, high-graphite carbon material with a bulk density of
at least 1.70 g/cm<3>. The electrode is used with advantage for the production of electrosteel. <IMAGE>

Abstract (de)
Es wird eine Elektrode für Lichtbogenöfen aus einem oberen Abschnitt (5) aus Metall und einem verzehrbaren unteren Abschnitt (6) aus
Kohlenstoffmaterial, die eine im wesentlichen zylindrische Form aufweisen und durch einen Schraubnippel (1) oder dergleichen oder auch
indirekt miteinander verbunden sind, beschrieben, wobei der obere Abschnitt eine Flüssigkeits-Kühleinrichtung aus einem Vorlaufkanal (2)
und einem Rücklaufkanal (3) aufweist und der obere Abschnitt vorzugsweise in dessen unterem Bereich durch eine hochtemperaturfeste
Beschichtung (4) geschützt sein kann, die dadurch gekennzeichnet ist, daß der untere Abschnitt aus feinkörnigem, hochfestem, hochgraphitischem
Kohlenstoffmaterial mit einer Rohdichte von mindestens 1,70 g/cm³ gebildet ist. Die Elektrode besitzt eine bevorzugte Verwendung zur Herstellung
von Elektrostahl.
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